
6月17日早上，安福县严田镇江口村
塘下村小组村民蔡仔秀骑着电动车，载着
外孙女，一路颠簸，冒雨绕路赶往集镇。
由于严田镇正在建设江西鲁丽绿色新材
料科技产业园，2个多月前，挖掘机将村里
通往集镇的道路挖断了，导致江口村近千
人出行困难。除了路的尽头被挖断，这条
道路近 8公里路面也是破烂不堪。村民
出行难的问题何日才能解决？记者就此
进行了采访。

反映
道路坑坑洼洼 人车出行不便

6 月 16 日，记者乘车一路颠簸，驶过

弯弯曲曲的道路，来到了江口村塘下村小

组。记者看到，通往塘下村小组路的道路

被挖了一个很深的坑。村民张兆松告诉

记者，他平时在吉安市区务工，65 岁的母

亲在家帮他带孩子。孩子在严田镇上小

学，由于母亲不会骑电动车，以前每天都

是 步 行 接 送 孩 子 ，走 路 大 概 要 30 分 钟 。

道路被挖断后，现在绕路要 1 个多小时。

无奈之下，母亲只好带着孩子在镇上住。

今年 51 岁的蔡仔秀在村里开了家农

庄，每天都有不少客人前来吃饭。“路没挖

断之前生意很好，每天营业收入有 1000多

元，每年能纯赚三五万元。现在路被挖断

了，几乎没有生意。”蔡仔秀无奈地说。同

样，蔡仔秀也要每天接送在镇上读书的外孙

女，路被挖断后，不但骑车非常颠簸，时间也

从以前的十几分钟增加到现在的半小时。

在江西鲁丽绿色新材料科技产业园

施工现场，记者看到，一辆辆渣土车来来

往往。产业园项目介绍牌上标明：产业园

占地 2800 亩，一期建设约 80 万平方米标

准厂房及宿舍、办公楼等相关配套设施。

同时记者还注意到，这条被挖断道路的

路况也极差，坑坑洼洼，车子驶过颠簸不已。

江口村九砂村小组村民易春明告诉

记者，这条路大约有 8 公里长，沿线有好

几个村小组。2018年，村民自发维修这条

路，由于资金不够，当时村民还集了资。

“按照各家田地和山林的数量集资，我家

出了 5000 元。”蔡仔秀说。路修好不久，

村里开了一家采石场，每天大货车进进出

出，没多久就将新修的路压烂了。为了赔

偿村民损失，采石场将村民集资修路的钱

全部退还。后来采石场关闭了，路也没有

再进行维修。之后，由于修建宜井遂高速

公路，大货车又将这条本就“受伤”的路再

次碾压。“我们多次找高速公路项目部交

涉，对方也答应对道路进行维修，但一直

没有动静。”易春明说，他们也多次向严田

镇政府反映此事，也是没有下文。

回应
7月建成便道 年底全面维修

针对村民出行难的问题，负责此事的

严田镇人大主席团主席段小乔介绍，3 月

18日，安福县召开了江西鲁丽绿色新材料

科技产业园项目调度会，并形成了《会议

纪要》。《会议纪要》显示：为确保项目 4 月

份开始土地平整，各单位要倒排工期、压

实责任，加快实施江口村内部便道、G322
快速通道易家村拐角处安装红绿灯等民

生事项。段小乔称，会议同意：江口村内

部便道由安福县农业农村局负责修建。

“按照规划，便道长约 650 米，安福县乡村

振兴局已经将资金拨付到位，约 54.5 万

元。现在路基已经全部修好，最迟 7 月初

可以交付使用。”段小乔说。

为什么 650 米便道修了那么久还没

修好呢？段小乔说，因为这条路中间有

200多米是浮泥，必须挖掉浮泥，填上土石

方后才能稳固路基，加上上半年雨水较

多，耽误了工程进度。

针对江口村九砂、岩下等村小组 8 公

里路段破烂不堪的问题，段小乔称，今年 3
月，镇里已将损坏路段及公里数上报至安

福县交通部门，得到的回复是，今年底高

速公路项目完工后，将立即对全路段进行

维修。

本报宜春讯本报宜春讯（记者陈璋陈璋 通讯员熊娟熊娟）“感谢镇人大代表带

头帮我们销售茶油，不然真不知道该怎么办。”近日，靖安县仁

首镇农户通过江西新闻客户端“党报帮你办”频道向仁首镇人

大代表郑焕辉表达感谢。据悉，仁首镇有 400 多公斤茶油面临

滞销难题，该镇人大代表郑焕辉积极开辟销售方式、拓展销售

渠道，探索出“网络下单、干部配送”的消费帮扶模式，带动身边

20 余人加入到茶油推广的队伍中。在大家的共同努力下，仅

仅 3天时间，400多公斤茶油便销售一空。

稳保有力护民生 扶微助小扶微助小之之

510

欢迎扫描二维码下载江
西新闻客户端，进入“党报帮你
办”频道，反映你遇到的问题，
我们将及时帮你问、帮你办。
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商家勿忘诚信为本
付 强

郑焕辉郑焕辉（（中中））正在帮助农户销售茶油正在帮助农户销售茶油。。

村民在种植基地开心工作村民在种植基地开心工作。。

本报记者 陈陈 璋璋摄

帮扶新模式 解滞销难题

公共晾衣架 晒出幸福感

通讯员 罗时娇罗时娇摄小区新增加的公共晾小区新增加的公共晾衣架衣架。。

农户变股东 就业又分红

本报记者 徐黎明徐黎明摄

出村道路被挖断 近千村民行路难
安福县严田镇：正在修建650米长的便道

在消费持续回暖之下，今年的“6·18”年中促销备受消费者热
捧。然而，不少消费者反映，一些服装、家居、家电等商家存在“先
涨价后打折”的问题，实际到手价与促销前并无差价，更有甚者借
促销之名，倾销不合格商品，被消费者吐槽“薅羊毛”。

近年来，但凡遇到“6·18”“双11”等促销活动，有些商家就会
玩先涨后降的老套路。从市场监管部门定向监测的数据来看，商
品先涨后降虚假打折问题尤为突出。笔者认为，商家玩套路的根
源在于违法成本过低。一方面，市场监管部门须对虚假打折等行
为露头就打，对屡教不改的商家，务必加大监督处罚力度，通过新
闻媒体公开曝光，列入黑名单等惩罚方式，增加商家的违法成本；
另一方面，电商平台或超市卖场，应从网络商品交易、价格与反不
正当竞争、商品质量、广告、食品安全、消费者权益保护等方面，建
立健全检查和监控制度,强化事前、事中、事后责任落实，以履行
自身主体责任。

当然，净化市场还得依靠商家诚信经营。诚信犹如一面镜
子，是衡量商家道德素质的重要尺度。在激烈的市场竞争中，诚
信经营才是商家的制胜之道。缺乏信用的商家，即便绞尽了脑
汁，使出花招套路消费者，最终仍要走进死胡同，必是将商业做不
活、做不大，更做不长的。笔者呼吁，所有商家勿忘诚信为本，深
刻明白“诚信第一、牌子不砸、名声不倒、效益必佳”的道理。相
信，大家共同努力，必将营造更加和谐的市场消费环境。

本报樟树讯本报樟树讯（记者徐黎明徐黎明）“村党支部牵线搭桥，引进农业

公司发展药材产业，让我们的日子越过越舒心。”日前，樟树市

吴城乡塘下村农户向江西新闻客户端“党报帮你办”频道反映，

得益于土地入股新模式，他们不仅在家门口实现就业，还能从

中分得红利。据悉，塘下村以种植药材枳壳为主，引进企业打

造万亩富硒中药材种植基地，村民以土地入股，使土地资源变

为资本，农户变股东，农户、公司、合作社按照比例分红。今年

该村种植的 4000余亩枳壳，每亩收入超过 1万元。

本报南昌本报南昌讯讯（侯艺松侯艺松 罗时娇罗时娇）“晾衣架太方便了，我们再也

不用在大树上绑绳子晒衣被了。”近日，南昌市青山湖区青山路

街道新才社区居民裘菊英向江西新闻客户端“党报帮你办”频

道表达自己的感谢。据悉，新才社区人口密度大，老年人多，对

晾晒衣被的需求较大，但有些居民把被褥晒在健身器材和绿化

灌木上，不仅影响了小区整洁与美观，还会引起邻里纠纷。为

了破解这个难题，社区争取资金，在小区空地上安装了 200 多米

长的晾衣架，获得小区居民一致点赞。

衣食住行是最基本的民生问题，
平安出行是百姓最基本的期盼。当地
建设产业园发展经济是一件好事，但
在发展经济的同时，应确保百姓生活
不受影响。

在此事中，相关部门在建设产业园
之前，对挖断道路给村民生活带来的影
响缺乏深入评估，没有提前将村民的出

行问题考虑好、解决好，在便道还没修好
之前，就一挖了事，给村民的生产生活造
成较大影响，引起村民不满。

做任何一项工作之前，都应充分听
取群众意见和建议，根据群众意愿来统
筹制定和实施各项工作。唯有如此，政
府的工作才能赢得群众发自内心的支
持，才能真正把好事办好，实事办实。

邮箱：156719915@qq.com
电话：13767969000

本报记者 邹晓华

好事应该办好

“我经常和家人一起来吃这家店，疫

情期间店铺关门一个多月，我们早餐都

少了一个重要选择呢。”6 月 10 日早上，在

南昌市站东街道一家牛骨粉店，张大爷

正说着，店老板就将一碗热气腾腾的牛

肉面、一屉香喷喷的小笼包端到了他的

面前。

站东街道位于老城区，人流量大，店

面多。这里的牛骨粉店、西北面馆、飘香

馄饨、回味粉面馆等小吃店是藏在小街小

巷里的“网红”店，像这样的“六小”店面，目

前站东街道共有272家，其中粉面类餐饮店

75家，约占 28%，不仅周边居民爱光顾，就

连几公里外的市民也时常来品尝。

在疫情进入常态化防控后，为给这

些店面打气助力，站东街道立足辖区实

际，上门问需、解忧纾困，用心用情帮助

这些小店恢复往常烟火气。

“开放堂食之后，店里一天有多少人

就餐？一天营业额能达到多少？”……近

日，站东街道采取挂点领导包片，部门干

部、社区工作人员下沉的方式，对辖区内

的“六小”店面进行全覆盖上门走访、上

门问需，尤其是对粉面餐饮店的经营情

况进行深度了解，对经营户反映的问题

进行收集，汇总建议 7大类 200多条。

“我们在走访中发现，辖区部分店铺

经营户对最新的惠企纾困政策不是很清

楚，还有部分经营户在与房东商谈续租

等方面遇到困难，更有不少经营户对是

否能继续经营缺乏信心。”站东街道办事

处相关负责人说。

据了解，针对想开通线上外卖而不

知道操作流程的店面，站东街道经发办

的几名年轻干部组建了“线上服务小分

队”，对店主提供一对一指导，帮助企业

拓宽经营渠道。仅 6 月上旬，“线上服务

小分队”就已经为辖区内 21 家店铺提供

了线上外卖操作流程指导。

“惠企政策有没有全部落实到位？对

咱们街道优化营商环境还有哪些意见和

建议？”“如果发现在经营过程中有工作人

员吃拿卡要，请及时向我们反映。这张

‘惠企连心卡’您收好，上面有街道办各个

部门的联系方式。”在走访企业过程中，站

东街道办纪检干部耐心地向店主介绍。

“拿到卡片后，我第一时间联系了相

关部门，工作人员帮我联系业主减免了

3000 元房屋租金。这么贴心的服务，真

是实打实地为我们着想。”位于铁路八村

东社区的西北拉面馆负责人李寿虎为街

道干部助企服务竖起大拇指，“街道办纪

检干部还告诉我，如果有问题可以随时

反映，他们会千方百计督促落实。”

“我们已发放了 300 多张‘惠企连心

卡’，并与区营商环境局‘政企直通车’指

挥部建立了线索快速移送机制，对涉及公

职人员违纪违法线索优先受理、快速处

置、限时办结，进一步帮助‘六小’店面更

好复商复市。”站东街道办纪检干部说，

“对于这些小店，我们不仅要倾听他们的

意见和建议，更要帮助他们早日恢复往常

的烟火气，这也是优化街道营商环境的重

要工作。”

为“六小”店面解忧 街巷美食又飘香
吴梦云 本报记者 陈 璋

记者手记

在第 35 个国际禁毒日到来之际，6
月 20 日上午，江西日报“党报帮你办”栏

目与江西省公安厅禁毒总队、南昌市公

安局缉毒支队、南昌市公安局青云谱分

局缉毒大队等单位来到南昌市青云谱区

青云谱镇益民社区，开展公益宣传活动。

活动现场，缉毒民警带来了吗啡、海

洛因、麻古、摇头丸、病毒、神仙水等毒品

仿真模型，通过观察其外形教群众怎样

识别毒品，让他们深入了解伪装成新潮

饮料、糖果、果冻、神仙水等生活常见品

的新型毒品。

“不可思议！原来，跳跳糖、奶茶、可

乐果冻也可以是毒品。”刚满 19岁的学生

小李感叹道。对于此次禁毒宣传活动，

小李连连称赞，他觉得非常有意义，不仅

提高了青少年防范毒品侵害的能力，还

增强了学生拒毒的意识。

与此同时，青云谱区禁毒委还带来

了禁毒宣传 VR 眼镜，引来群众争相体

验 。“ 吸 毒 严 重 摧 残 人 的 身 体 ，吸 毒 者

大 多 营 养 不 良 ，机 体 免 疫 力 下 降 引 发

多种疾病，容易产生幻视幻听、亲情丧

失、家庭破裂、艾滋病蔓延和违法犯罪

等 问 题 。”体 验 之 后 ，居 民 纷 纷 表 示 要

远离毒品。

现场活动结束后，记者随同青云谱

区 626服务中心、益民社区干部带着食用

油 、大 米 等 走 访 慰 问 辖 区 戒 毒 人 员 家

庭。在胡奶奶家，记者了解到，她几近失

明，行动不便，生活勉强可以自理。她 40
岁的儿子李某因吸食冰毒被强制戒毒，

胡奶奶承担起照顾孙子的重任，生活拮

据。如今，李某经过社区管控帮教，近 3
年未复吸，已成功戒断毒瘾，目前在南昌

县向塘镇务工，一家人的生活慢慢好起

来。而在另一个家庭，57 岁的江某某躺

在病床上，气若游丝。去年 10月，江某某

因吸食甲基苯丙胺（冰毒），被强制隔离

戒毒 2年。他刚从戒毒所出来，就又查出

肺癌晚期，他对曾经的吸毒行为深感愧

疚，称对不起家庭，对不起身边每一名关

心他的朋友和干部。

据 了 解 ，近 年 来 ，益 民 社 区 一 直 以

毒 品 预 防 为 工 作 重 点 ，自 2021 年 起 与

市 强 制 戒 毒 所 开 展 了 多 场 禁 毒 宣 传 活

动 ，通 过 现 场 宣 讲 、发 放 传 单 、书 籍 等

形 式 介 绍 毒 品 的 危 害 和 相 关 法 规 政

策，同时对于辖区内的强戒人员，采取

了社区关注+社会组织关怀的方式，社

区 网 格 员 定 期 家 访 ，

跟 踪 关 注 强 戒 人 员 的

日 常 生 活 ，社 会 组 织

通 过 专 业 的 社 会 工 作

方 法 ，在 对 他 们 遇 到

困 难 及 时 给 予 帮 助 ，

预防行为偏差。
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本报记者 付 强
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